



BALBOA



ATLAS



MILWAUKEE



— Noticias de la Semana —

SERAN EXAMINADOS EN NOVEMBRE TODOS LOS EMPLEADOS DE LA EMPRESA

A partir del 6 de Noviembre próximo serán examinados por el doctor Masiellari todos los empleados de la Cervecería Nacional, a efecto de establecer el grado de salud en que se encuentran.

El examen se llevará a cabo en el Dispensario Nacional de la Avenida A. en las horas de la tarde.

La Empresa tiene el propósito de repetir este examen general por lo menos una vez cada año y persigue con esto, como claro se ve, propósitos higiénicos y de salubridad que redundarán en positivos beneficios para la Cervecería y para sus empleados.

La Cervecería pide de sus empleados toda la cooperación necesaria para la feliz cristalización de este saludable cometido.

EL CLUB BAM CUENTA EN LA ACTUALIDAD CON 100 MIEMBROS

Gracias a la actividad de acercamiento que ha comenzado a desplegar la Directiva del primer Club Social de la Cervecería, estamos en capacidad de informar que de 55 socios con que contaba el referido Club hasta hace sólo un mes, en esta fecha se han inscrito ya 45 aspirantes más, lo cual hace un total de 100 socios.

De entre esos nuevos miembros

hay muchos que pertenecieron antes a la mencionada agrupación, pero que por falta de entusiasmo se separaron voluntariamente.

Hoy ingresan de nuevo porque reconocen que el BAM es uno de los medios para el afianzamiento de la confraternidad y camaradería de esta gran familia cervecera.

Nuestra hoja periodística comienza a cosechar con este hecho, que complacidos registramos hoy, los frutos de su atinada propaganda armonizadora.

LISTOS PARA SU DISTRIBUCION LOS CERTIFICADOS DE ACCIONES DE LA COOPERATIVA

Se nos ha pedido hagamos saber a todos los empleados de la Empresa que tienen acciones en la Cooperativa Nacional de Ahorros, S. A., y que se encuentran a paz y salvo con la referida institución, que pueden pasar a la Oficina del Tesorero, señor Carlos Ramírez Franco, a reclamar los Certificados de Acciones que hubieran adquirido hasta el 30 de Septiembre de 1944.

Se pide además a aquellos socios que aún no se han presentado a arreglar lo concerniente a sus dividendos correspondientes al año 1943, lo hagan a la mayor brevedad posible, a fin de que procedan a hacer los abonos correspondientes con el objeto de capitalizar dichos dividendos de

PASA a la Pág. 2

EN LA BALBOA

Por G. R. V.

Hay en el "departamento" de afrecho un individuo prestamista. Pero no decimos esto para que usted utilice los servicios de este señor, pues eso sería condenarse en vida y para ello si es que usted desea enredarse de todas maneras, es preferible usar a los "pescas grandes" (tiburones). Pues bien, este señor de quien para conseguir B/. 5.00 tiene usted que dejarle en prenda sortijo, reloj, cadena y... hasta una casa si por desgracia para usted lo tiene, como a todo buen tirador se le fue un tiro. Parece que le prestó B/. 250.00 a un tipo y en lugar de hacer que éste le firmara un recibo lo hizo él en esta forma:

"Conste por la presente que yo "XX" he prestado al señor "ZZ" la suma de B/. 250.00 para que me los pague como pueda"—XX

Como es natural, ZZ se hizo el chivo-loco y no pagó nada. Fueron a parar al juzgado y ni que decir que XX perdió el juicio y la plata. Realmente, creemos que este señor prestamista no debería estar en el "departamento de Afrecho" sino de ayudante del Sr. Unamuno en la Caja. A la vuelta de seis meses o la Cervecería es multimillonaria o... estamos todos en la calle.

Y ya que de Cajas y Cajeros hablamos, he aquí una mala no



BALBOA

ATLAS

MILWAUKEE

Publicación semanal de los Empleados de la Cervecería Nacional, S. A.
Aparece los sábados. Se reparte gratis.

Director: RENATO OZORES

Redactor Jefe: MOISES TORRIJOS H.

Corresponsales: Gmo. Valdés Ch., Tobías Díaz B. y Juan M. Ruíz.

Impreso por "The Star & Herald Co." Panamá.

La Importancia de Trabajar en la Cervecería

Queremos insistir hoy en el tema que sirve de título a esta nota a fin de que nuestros compañeros se den cuenta exacta de lo que para todos y cada uno de nosotros significa trabajar en la Cervecería.

En primer lugar es indudable que se trata de la más poderosa empresa auténticamente nacional, dedicada a una industria de la cual bien podemos sentirnos orgullosos todos los panameños lo que nos asegura a los empleados la permanencia y continuidad en nuestros puestos — mientras cumplamos con nuestras obligaciones y deberes — sin el temor de que una reducción en las labores o cualquier otra contingencia parecida nos lleve a perder el trabajo de una manera inesperada. Por otra parte la Empresa nos asegura, además de trabajo permanente, la posibilidad de mejorar nuestros sueldos con aumentos periódicos, de los cuales nos hemos beneficiado todos los que llevamos algún tiempo a su servicio, y al aproximarse las Navidades hemos sido todos obsequiados con unos aguinaldos cuya cuantía supera con mucho a lo que otras empresas y entidades regalan a sus empleados para esa fecha. Esto sin mencionar el mes de vacaciones con sueldo, los días de ausencia por enfermedad que nos son pagados, las indemnizaciones en caso de accidente y los regalos mensuales en productos de la cervecería que, al cabo del año, llegan a sumar una cantidad apreciable. Todas estas ventajas, superiores indudablemente a las que otras entidades ofrecen, se unen al ambiente de cordialidad que reina entre todos los empleados, desde el más alto al más humilde, pues no hay nadie que teniendo alguna observación que hacer o alguna queja que formular no tenga acceso hasta la Gerencia o la Sub-Gerencia, donde se atiende a todos con la mayor consideración. Por todas estas razones queremos recomendar a nuestros compañeros la conveniencia de cuidar un empleo como el que tienen en la actualidad, tratando en todo tiempo de esmerarse en su trabajo y de cumplir exactamente las tareas que les han sido encomendadas.

EN LA BALBOA—

(Viene de la Página 1)

ticia para los Oficinistas. Dice nuestro "caro" amigo de Unamuno que pagará puntualmente los SABADOS. Ni un día antes, ni un día después. Y, de paso, quisiera el señor Unamuno saber, "quién fue el chiquillo que, por no poder hacer el presupues-

to semanal, se quejó y preguntó a quienes esto escriben el por qué de la irregularidad en los pagos." Que lo adivine si es brujo.

Monforte dijo una vez en el Almacén que "quien me hizo esta cortada que tengo en la cara, está ya bajo tierra" — ¡Qué bárbaro! Cómo haría para enterrar el

tren donde viajaba, cuando chocó haciéndose esa cortada...

Respecto a lo que dice el BAM de la semana pasada, nos ha dicho el señor Cachimba, de la Mecánica: "Si hay quienes mueren con las botas puestas, por qué razón no puedo yo dormir con la gorra y la cachimba?" Tiene razón este señor. Para eso estamos en un país democrático. Que le aproveche el sueño.

Hace varios días oímos este comentario en el Restaurante: "Qué, no dizque iban a inaugurar este nuevo servicio?" Nosotros decimos a ese señor que no se ilusione, que es imposible que en el Restaurante se repartan "los tres golpes" gratis. Ese día, al igual que en la inauguración de la cantina se dió cerveza.

Y, para terminar, —aunque usted no lo crea— hemos tenido en nuestras manos una requisición que decía textualmente: "UN ROYO DE PAPEL 'IJIENICO'". Quien no lo crea que pase por el Almacén.

NOTICIAS DE LA SEMANA—

VIENE de la Pág. 1.

acuerdo con lo dispuesto en la última Asamblea General de Accionistas verificada el 28 de Febrero de 1944.

FUERON AGASAJADOS AQUI LOS EMPLEADOS DEL TALLE DE "THE STAR AND HERALD"

Invitados por nuestro Director, señor Ozores, para que visitaran nuestro Bar, tuvimos la satisfacción de recibir el sábado pasado la visita de los eficientes empleados de los Talleres de "La Estrella de Panamá", donde se imprime nuestra hoja periodística.

Los empleados de los talleres de "La Estrella" (Tipógrafos, Linotipistas, Arinadores, Prensistas, etc.) fueron atendidos en la Cantina de la Cervecería por los miembros del cuerpo de redac-

- COLONERIAS -

NUEVO EQUIPO DE GAS CARBONICO

En la pasada semana no ha ocurrido en esta Planta cosa alguna digna de mención, lo que quiere decir normalidad absoluta. Pero hay, por lo menos, una noticia agradable para los que desean el progreso del lugar donde desarrollan sus actividades: dentro de poco esta Planta contará con uno de los mejores equipos de América para el tratamiento y manejo del gas carbónico; gas éste que con motivo de la guerra ha llegado a la categoría de material estratégico por sus ilimitadas aplicaciones. El citado equipo está ya próximo a terminarse en la Fábrica Whittman Company de Buffalo, especialmente construido para esta compañía, y abarca todas las fases del manejo y tratamiento del gas: deshidratación, filtración, purificación, reducción de volumen (compresión), condensación, pesada y envase en los cilindros para la venta. Dicho equipo tendrá doble capacidad que el actualmente en servicio, por lo tanto tendremos no sólo calidad sino también cantidad.

NOTICIAS VARIAS

Se ha terminado la reconstrucción del carro oficial de la sección de nóminas de la Oficina

ción de este periódico cervecero, señores Ozores, Torrijos, Valdés, Díaz y Ruiz, quienes obsequiaron a los compañeros de *La Estrella* con los excelentes productos de nuestra Empresa.

SIMPATICA FIESTA BRINDO EL COMPAÑERO BARNEY BARNTHOUSE EN SU RESIDENCIA

Con la proverbial hospitalidad y don de gentes caracterís-

Por nuestro corresponsal especial don David Nuño

Central. Los trabajos estuvieron a cargo del compañero B. Mark experto auto-mecánico, además de oficinista, y especializado en cambio de carrocerías aerodinámicas y pintura de las mismas a brocha. El carro de referencia parece ahora un "jepe" monfortiano, por la forma que presenta, decía uno de los colegas al verlo.

Un empleado del Envase fue en días pasados a la capital para recibir un carro que le regalaba un pariente suyo, empleado también de la Cervecería. Según el generoso donante el carro sólo necesitaba una ligera reparación, pero nuestro compañero, que conoce bien el costo de los materiales al ver que solo necesitaba las cuatro llantas, una carrocería nueva, las válvulas, las bujías del motor, batería nueva y el generador eléctrico, optó por dejarlo en su sitio, no sin haber dado las más expresivas gracias a su pariente.

El Comité directivo del Club Femenino de la Oficina Central ha tomado el plausible acuerdo de obsequiar al buen amigo y compañero Ezequiel Villamoros con una "cachuchita" de seda de

colores, para reemplazar la que actualmente tiene en servicio.

La compañera Rosa Justavino nos avisa que en la presente semana no hubo apenas actividades sociales en esta Planta y por lo tanto ruega a sus lectores la disculpen y esperen hasta la próxima.

XXXII aniversario del nacimiento del señor Felipe A. Clement.

La nota artística del agasajo la dieron los señores Illueca, Navarrete, Dawson, Paredes, Acosta, Ramírez C. y Gorrichátegui, quienes organizaron una bulliciosa comparsa de cantantes para deleitar con sus melodías panameñas y melancólicas a la divertida concurrencia.

tica de un verdadero "buen vecino", nuestro compañero Maurice K. Barnthouse (a) B. B., tuvo la feliz iniciativa de organizar en la noche del 4 de Octubre próximo pasado un suntuoso y espléndido "barbeque" servido por él mismo en su residencia de San Francisco de la Caleta, a un numeroso grupo de sus compañeros de la Cervecería para celebrar el

La Colonia Portobeleña de esta Planta ha acordado dirigirse a las compañías de aviación rogándoles que, aunque solo sea temporal y provisoriamente, les pongan en servicio una carretera aérea durante los días de fiesta del Santo Patrono de su querido terruño. Alegan, y con razón, que la carretera marítima además de ser lenta y dar mareo, se congestiona mucho en esos días por estar limitada por las costas, y la aérea es más amplia y economiza tiempo. Complacidos los señores E. Vega, M. Vega, B. Mark, P. Ibarra Jr., M. García, B. Espada, etc.

Sabía usted que el Flaco Martínez además de ser sub-campeón de esta Planta es también mensajero gratuito del BAM?; y, sabe usted por qué a cierto empleado del Departamento de Botellas Vacías le dicen "Valentino"?

XXXII aniversario del nacimiento del señor Felipe A. Clement.

La nota artística del agasajo la dieron los señores Illueca, Navarrete, Dawson, Paredes, Acosta, Ramírez C. y Gorrichátegui, quienes organizaron una bulliciosa comparsa de cantantes para deleitar con sus melodías panameñas y melancólicas a la divertida concurrencia.

En la Planta Atlas

Por T. D. B.

Ejemplos que deben imitarse

En la Planta Atlas existe una sociedad de Socorros Mutuos que está rindiendo magnífica labor. Para esta fecha, nos informa un socio de dicha sociedad, sus fondos alcanzan la suma de más de B/. 2.000.00.

Así, en una forma silenciosa, este grupo ha adquirido el hábito del ahorro y cualquier dificultad en que se encuentre alguno de sus socios es rápidamente subsanada, por lo menos en el aspecto económico.

Desde el punto de vista social existe entre ellos una camaradería ejemplar digna de imitarse y que presentamos a los demás compañeros de la Cervecería como una muestra de lo que se puede conseguir con un poco de buena voluntad y espíritu de sacrificio.

De la misma manera no podemos dejar pasar por alto la ocasión de hacer un llamado a aquellos otros compañeros que hasta ahora no han aprovechado la ocasión de inscribirse en alguna de las sociedades que existen en nuestra Cervecería. El Club Bam, la Cooperativa Nacional de Ahorros, los Tiburones, la Sociedad de Socorros Mutuos... representan una incitación constante al compañerismo y la unión. No hay que vivir al margen de los acontecimientos.

Solución a la adivinanza del número anterior:

El número es: 3-7-1-3-0-7.

Se le agrega el número 1111 poniéndole cada número 1 en la parte izquierda de los números 3 y 7 de la cifra apuntada arriba, nos da el siguiente producto: BALBOA.

En la Planta Milwaukee

Por J. M. R.

Sufriendo quebrantos de salud se encuentra recluido en la Sala 5 del Hospital Santo Tomás nuestro compañero Frank McElfresh. Le deseamos un rápido y total restablecimiento.

Nuestros compañeros Fermín Moreno y Aguilio Ortega, paseando por una de las calles de la ciudad, se encuentran con dos tipos y, por efectos del vaivén característico de la parrandada, Fermín pierde el equilibrio y choca con uno de los extraños. Este le reclama y pide una disculpa. Fermín se niega a ello y después de una acalorada discusión se van a las manos. Lluven los puñetes y en uno de tantos nuestro compañero recibe un directo a la mandíbula y rueda por la acera. Aguilio, que hasta entonces no había reaccionado, al ver a su compañero en el suelo se quita el saco, y encolerizado se dirige al "noqueador" y le grita: *Para ese Happy, booy! Para ese Happy!*

Lamentamos sobremanera la equivocación cometida con nues-

EPIGRAMA DE HOY:

La solución del epigrama del No. anterior es:

P A U L I N O M A C I A S

QUIEN ES?

Tiene elegante su porte camina con arrogancia; se nota sin discrepancia que el hombre vino del Norte.

Es rollizo y rubicundo y pletórico de vida es quien hace la bebida que le gusta a todo el mundo.

La Empresa por su conducto resulta una obra maestra él mismo es la mejor muestra de lo bueno del producto.

DON Q.

- B U Z O N -

L. A. (Planta Atlas) ¿Quiere usted saber cómo se hace BAM? Pues es muy fácil. Nos encerramos con un pedazo de papel, un lápiz y unos cuantos vasos de cerveza y al poco rato están hechos los artículos. Haga la prueba y mándenos después lo que haya escrito. Y no se desanime si la primera vez no le sale. Insista y tome cerveza.

D. F. (Planta Balboa): Si tiene usted algún problema que ventilar con nuestro corresponsal en esta Planta, diríjase a él mismo y actúe en la forma que tenga por conveniente; pero consideramos un deber prevenirle pues el señor GRV ha ganado varios campeonatos de boxeo.

F. S. (Planta Balboa): A pesar de las grandes habilidades como recitador de mostradas por nuestro compañero Parada en el cumpleaños de Clement, estamos en condiciones de informarle que no piensa hacerle competencia a Anita Villalaz.

C. A. (Planta Atlas): Puede usted asegurar a su amigo que el señor Sibautie sigue trabajando con nosotros y que, en consecuencia, su puesto no está vacante. La desaparición de nuestro compañero en la función del mago López fue solamente momentánea.

S. R. (Planta Milwaukee): A pesar de las excepcionales condiciones líricas de nuestro compañero Illueca y de haber sido un eminente alumno de canto, no ha participado, hasta la fecha, en ninguna representación de la ópera de Nueva York.

D. S. (Planta Atlas): Aunque él lo niega rotundamente, podemos decirle que a nuestro compañero Montaña le ha tocado la Lotería todas las semanas, desde hace dos meses aproximadamente. En consecuencia ya sabe usted a que atenerse sobre el particular.

tro compañero Miguel Gascón al sospecharse que fuera él el famoso brujo Tira-Piedras de la casa número 25 de San Francisco de la Caleta.

Felicitemos cordialmente al compañero Geminiano Tejada y a su esposa Elida Broce de Tejada por el nacimiento de su primogénito, Ricardo Adolfo, ocurrido con toda felicidad en el Hospital Santo Tomás el pasado lunes, día 9 del actual.